



ENTORNOS DIGITALES Y LA INFLUENCIA EN DECISIÓN POLÍTICA

Autores: Gissel Godin Puello, Silvia Berdugo Pombo

RESUMEN

La presente investigación tiene como propósito analizar el entorno digital como factor determinante en la construcción de la voluntad política de la ciudadanía en los recientes procesos electorales en el Distrito de Cartagena y sobre todo proponer estrategias comunicativas que se adapten a los entornos digitales para generar espacios deliberativos de mayor racionalidad, con contenidos más serios y comprometidos con las necesidades políticas del país.

INTRODUCCIÓN

La presente investigación tiene como propósito analizar el fenómeno de la "construcción de preferencias" (Monedero, que aparece en Del Olmo, 2018) en la formación de voluntad política de cara a procedimientos electorales, instrumentalizando los entornos digitales, en general, y las redes sociales en particular.

Se trata de "motivar o modelar actitudes persuadiendo adhesiones en favor de una promesa materializada en el perfil de los candidatos respaldados por sus propuestas de programas".

MÉTODO

El enfoque de investigación será mixto, puesto que se hará empleo de métodos y herramientas cualitativas y cuantitativas para dar respuesta a la pregunta problema, que incluyen trabajo de campo, análisis documental y recolección de información secundaria.



RESULTADOS PARCIALES

El propósito de esta investigación, consiste en "reflexionar sobre la relación política y legitimación del Estado en las sociedades modernas liberales, a partir del enfrentamiento ideológico entre los promotores del "estado de opinión" y los defensores del Estado de Derecho en Colombia". Considerando la participación, la comunicación deliberativa, el uso público de la razón práctica, la autonomía ciudadana y el respeto a los derechos fundamentales son supuestos ético-políticos.

AVANCES DE LA INVESTIGACIÓN

Actualmente, en relación con la fase en la que se encuentra la investigación, no podemos hablar de resultados en el estricto sentido de la palabra, toda vez que se encuentra en desarrollo. La investigación está en una etapa inicial, donde fundamentalmente, de acuerdo al cronograma, se realiza una revisión documental, propiamente, un análisis de información secundaria relevante que permita alcanzar los objetivos planteados en el proyecto.

REFERENCIAS

- Cigüela, J. (2017) *Big Data, saber-poder y pastoreo digital: sobre el fundamento mitológico de la autoridad* Del Olmo, J. (2018) *La política por otros medios*. Ed. Los libros de la catarata. Madrid. - Cuchumbé, N. (2010) *Democracia deliberativa: opinión pública y voluntad política*.